



Comentario Editorial

Apreciable lectora o lector

Es para este Comité Editorial un gusto el presentar el primer número del quinto volumen de la Revista de Investigación en Ciencias Contables y Administrativas. En esta ocasión le presentamos una selección de cinco trabajos que aportan en materia de Finanzas, calidad en el servicio, eficiencia informacional y contable en las empresas y esperanza de vida en las mismas.

En el primer trabajo, los Profesores Mosso y López realizan un estudio econométrico (pruebas de cointegración) en donde miden la relación de largo plazo entre la morosidad de los créditos bursatilizados en México y el deterioro de la calidad en las mismas. En sus pruebas, los autores identifican que los cambios en la morosidad en un mes anterior producen aumentos en el deterioro. Esto, dada la naturaleza que tienen múltiples factores sistemáticos en el método de medición de calidad.

El segundo artículo publicado en este fascículo es presentado por los Profesores Morales, Acle, Sosa y De la Vega. En el mismo, se cuantifica el impacto que tiene el proceso de “meditación”, definido en el contexto cultural budista indo-tibetano como un proceso de interiorización y claridad en las intenciones y hechos. El impacto se mide con relación a la calidad en el servicio que tiene esta práctica en la industria restaurantera de Cholula, Puebla. Por medio de métodos cuasiexperimentales, en donde se hacen mediciones prueba-post prueba, los autores encuentra una relación positiva entre el hecho de meditar y la calidad de vida de los trabajadores de los restaurantes estudiados. Esto, a su vez, repercute potencialmente en la calidad del servicio prestado.

En el tercer trabajo, presentado por la Profesora Suárez, se realiza una revisión de literatura relativa a los beneficios de una adecuada comunicación del contador público independiente con las micro y pequeñas empresas que administra. En específico, se da un sustento al



beneficio de los servicios del contador, a efecto de incrementar el nivel de competencia e innovación en la empresa asesorada.

El cuarto trabajo, de los Profesores Flóres y Rodríguez, presenta un innovador método de valuación (valuación analógica por medio de modelos de regresión), en el cual se puede hacer análisis de empresas cuyo nivel de información pública es bajo. Esto último extendido a micro y pequeñas empresas comparables. Al aplicar su método en el sector de la construcción, los autores lograron extender el método de valuación de empresas bursátiles del sector construcción a empresas análogas y privadas del mismo sector.

En el quinto y último trabajo, la profesora Marcelino y los profesores Domínguez, Arroyo y Baldazo nos presentan una revisión del impacto que tiene el tráfico de información privilegiada en el funcionamiento de los mercados accionarios y los diferentes sistemas financieros, las implicaciones de esta. Esto, como una deficiencia de la teoría de los mercados eficientes. En su revisión, la autora y los autores ofrecen una revisión de las acciones regulatorias tomadas en México para reducir esta asimetría en el flujo de información.

Esperamos con mucho gusto que estos artículos sean de su interés en sus trabajos de investigación y objeto de discusión. Esto a efecto de generar un adecuado espacio de intercambio académico. Mucho nos honrará que nos remita un trabajo a publicación, a efecto de permitimos ser el medio en donde sus resultados de investigación se den a conocer.

ATENTAMENTE

Dr. Evaristo Galeana Figueroa

Director

Dr. Oscar V. De la Torre Torres

Director editorial